
Учредители: 
Госадминистрация Слободзейского района и г. Слободзея,
Совет народных депутатов Слободзейского района и г. Слободзея

Основана 
в 1932 году

МАССОВАЯ ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА

                Пятница, 30 июля 2021 г.                   №29 (5886)                       Свободная цена

Урожай – 2021

Работе с молодежью в нашем государстве уделяется зна-
чительное внимание. Об этом свидетельствует и недавняя 
встреча Президента республики В.Н. Красносельского с 
молодежью республики на площадке культурно-просвети-
тельского центра при ПГУ. В этом направлении деятельно-
сти в районе особое место принадлежит муниципальному 
учреждению «Слободзейское районное управление по физи-
ческой культуре, спорту, туризму и молодежной политике». 
Наш корреспондент встретилась с его начальником Евгени-
ем Евгеньевичем Неновым. Вот что сказал ей в беседе глава 
районного ведомства, непосредственно занимающегося мо-
лодежью, живущей на Слободзейщине:

– Не секрет, что молодежь является наиболее прогрессивной 
частью нашего общества. Концепция молодежной политики 
в районе, республике в целом направлена на создание условий 
для формирования целостной, гармоничной, конкурентоспособ-
ной и неравнодушной личности. Государство и общество стара-
ются создать базовые основы для полноценной самореализации 
молодежи в социально-экономической и общественно-полити-
ческой сферах жизни Приднестровья, чтобы молодежь проявля-
ла высокий уровень социальной активности. В 2018 году была 
принята Концепция развития государственной молодежной по-
литики республики на 2018-2022 годы, в которой обозначены 
задачи и механизмы, которые мы стараемся соблюдать и реали-
зовывать. 

По линии нашего управления разработан план работы с моло-
дежью, в рамках которого реализуются программы по несколь-
ким направлениям: по профессиональной ориентации, воен-
но-патриотическому и гражданскому воспитанию, поддержке 
и развитию творческого потенциала с помощью проведения 
различных конкурсов, расширению просветительской работы 
в сфере здорового образа жизни, организации спортивных тур-
ниров и соревнований. Важное место в сфере взаимодействия 
молодежи и государства занимает поддержка молодых специа-

листов, молодых семей, особенно тех, кто выбрал для себя про-
фессию в бюджетной сфере (образовании, медицине, органах 
внутренних дел и т.д.). Им по линии госадминистрации района 
предоставляется возможность участвовать в программах льгот-
ного кредитования и приобретения льготного жилья. 

Наше управление находится в поиске путей трудоустройства 
молодых людей. Мы стараемся сотрудничать с отделом заня-
тости Центра социального страхования и социальной защиты 
Слободзейского района и города Слободзея, но проблема трудо-
устройства молодежи остается актуальной. Высок спрос у рабо-
тодателей на рабочие специальности, на специалистов для бюд-
жетной сферы. Конечно, это чаще профессии, не являющиеся 
«приоритетными» у молодежи. Как раз программы на поддерж-
ку молодых специалистов и семей могут стать для многих ос-
нованием при принятии решения о получении специальностей, 
востребованных в этих сферах деятельности. Надо отметить, 
что большая проблема состоит в трудоустройстве ребят, желаю-
щих быть занятыми в летний период.  Не все работодатели хотят 
принимать несовершеннолетних. Но и здесь мы находим пони-
мание среди ряда владельцев предприятий. 

Не менее важным считаем организацию досуга. Наши специ-
алисты по работе с молодежью совместно с управлением куль-
туры в населенных пунктах организуют проведение различных 
мероприятий, независимо от времени года. Молодежь района 
активно участвует в республиканском конкурсе социально-зна-
чимых проектов в сфере молодежной политики, конкурсе виде-
опрезентаций «Моя семья», фотоконкурсе «Моя семья – счаст-
ливые моменты», конкурсе лидеров молодежных общественных 
объединений и многих других. Представители нашего района 
принимают участие в Молодежной избирательной комиссии, 
действующей при Центральной избирательной комиссии, полу-
чают знания в сфере избирательного права, впоследствии ста-
новясь полноправными членами избирательных комиссий на 
выборах всех уровней. 10 инициативных  ребят совсем недавно 
приняли участие в конкурсном отборе в Молодежный парламент 
при Верховном Совете ПМР. 

В июне прошли несколько значимых спортивных турни-
ров в рамках Года молодежи: по спортивной акробатике, по 
художественной гимнастике и по баскетболу. 23 мая команда 
детско-юношеского центра приняла участие в чемпионате Ре-
спублики Молдова по спортивному ориентированию. На меж-
дународной выставке собак всех пород «Кубок мира-2021» 
CACIB и «Кубок Президента» с присуждением титула канди-
дат в международные чемпионы наши собаководы показали 
прекрасные результаты. 

С 21 мая по 4 июня молодежь района принимала участие 
в I этапе республиканского конкурса добровольческих команд 
«Лучшие из лучших». Его организатор, управление молодеж-
ной политики Министерства просвещения, отметило представ-
ленный от района видеоролик «Мы – волонтеры», отражающий  
деятельность волонтеров и мотивы к занятию добровольческой 
деятельностью. На позитив, энергию, активность, задор мы воз-
лагаем большие надежды.

Подготовила А. ВЕХРОВА.
Фото В. ЗАТЫКИ.

На плодородных нивах нашего района продолжается горя-
чая пора – жатва. По полевым дорогам едут наполненные 
до краёв большегрузы с «золотым» урожаем. Глядя на них, 
сельчане радуются, а труженики полей стараются внести 
свой весомый вклад в слободзейский каравай, он самый 
большой в республике – на сегодняшний день намолочено 
около 48 тысяч тонн зерна. От крупных сельхозпредприятий 
не отстает и ООО «Миорица» из Суклеи, руководит которым 
Илья Григорьевич Патратий. Хлеборобы хозяйства с ран-
него утра и до позднего вечера трудятся не покладая рук. 
Комбайны скашивают ровными рядами золотистую гладь. 
Несмотря на то, что дожди сбили темп страды, земледельцы 
уверены, что соберут урожай без потерь. Теперь, как только 
установились благоприятные погодные условия и комбайнё-
ры вывели технику в поле, уборка – в самом разгаре.

– Помешали дожди, поэтому полноценно мы работаем дней 
десять, – сказал нам директор предприятия И.Г. Патратий. –Ком-
байнёры трудятся с полной самоотдачей, потому что понимают 
значимость этой сельскохозяйственной операции. 

Оптимистичный настрой, сознательность и трудолюбие ра-
ботников позволили в короткий срок убрать 40 гектаров ячменя, 
урожайность составила 40 центнеров с гектара. Из 470 гектаров 
пшеницы на момент нашего приезда комбайнёры обмолоти-
ли 180 га. Её урожайность составляет более 40 ц/га. Пшеница, 
к счастью, не полегла от дождей. По словам руководителя, они 
ее посеяли чуть реже, потому что немного задержались с этой 
технологической операцией. Да и ветряные вихри обошли поля 
стороной. Тем не менее, уборочная страда идет медленно, пото-
му что земля еще влажная после дождей.

Умело ведет свой «корабль» по волнующемуся, как море, пше-
ничному полю опытный комбайнёр Александр Сергеевич Ша-
повалов. Уже 13 лет трудится он на предприятии. Родился в Су-
клее. Окончил Тираспольскую СОШ №12, потом Карагашское 
СПТУ. Стать трактористом решил не случайно. С детства видел, 
как работает и относится к технике отец, полюбил это дело, поэ-
тому и пошел по его стопам. Уметь управлять сельхозмашинами 
и водить автомобили, разбираться в их устройстве и ремонтиро-
вать, считает Александр, должен любой уважающий себя муж-
чина. До армии работал 1,5 года трактористом на ферме колхоза 
им. Свердлова. Потом трудился на ХБК, там и зарплата выше 
и перспектива получить квартиру, но притяжение земли-ма-
тушки и просторов полей оказалось сильнее. В 2009 году стал 
комбайнером ООО «Миорица». Комбайн «Доминатор», которым 

управляет с 1980 года, на год старше его. Однако в умелых ру-
ках механизатора выходит из строя крайне редко и не подводит 
во время уборки. Александр Сергеевич вместе с женой Вален-
тиной Григорьевной воспитывает дочку и сына, у которого уже 
видна тяга к технике. 

– Я доволен выбранной профессией, – поделился с корреспон-
дентом А.С. Шаповалов. – Я – суклейский, с раннего детства 
познал специфику сельскохозяйственного труда и оценил его 
преимущества. Ныне такая работа позволяет улучшать жизнь 
родной сторонки и содержать достойно семью. 

Ряды умелых и проверенных временем работников ООО 
«Миорица» пополняют и новые кадры. Так, например, второй 
комбайнер Роман Александрович Макарук работает в хозяйстве 
несколько лет на тракторе, два года назад начал стажироваться 
на комбайне. В этом году перед началом уборки предприятие 
приобрело новый уборочный комбайн «Вектор», и Р.А. Макарук 
сел за штурвал степного корабля.

Отвозят зерно на элеватор в Бендеры водители Валерий Лео-
нидович Павлин и Владимир Викторович Нечитайло. Они уже 
много лет используют для этого личные автомобили, заключая 
договор с «Миорицей». Обеспечивает пожарную безопасность 
Юрий Васильевич Войтко, за ним закреплён трактор с бочкой 
воды и помпой. Рабочий день участников борьбы за хлеб ново-
го урожая начинается ранним утром, а заканчивается затемно. 
Аграрии отмечают, что в этом году погода мешала уборочной 
страде. Из-за одного дождя продолжительностью 3-5 минут ра-
бота может остановиться надолго, а хлопот прибавится втрое!

Остаётся только надеяться, что в ближайшее время солнечные 
дни порадуют хлеборобов и позволят им в оптимальные сроки 
заложить зерно на хранение.

А. ФИЛИППОВ.
Фото В. ЗАТЫКИ.

«МИОРИЦА» ДЕЛАЕТ ВКЛАД 
В СЛОБОДЗЕЙСКИЙ КАРАВАЙ

НА АКТИВНОСТЬ МОЛОДЕЖИ 
ВОЗЛАГАЕМ БОЛЬШИЕ НАДЕЖДЫ

В 2017 году по случаю четвертьвекового юбилея миро-
творческой операции на Днестре в селе Парканы была уста-
новлена Арка Мира, названная «Блаженны миротворцы». 
В церемонии открытия участвовал тогда Президент респу-
блики В.Н. Красносельский. Ежегодно Вадим Николаевич 
принимает участие в официальных мероприятиях на этой 
площадке. 

Вчера в восемь часов утра начался митинг у Арки Мира. Об-
ращаясь к его участникам, Глава государства отметил: «Ровно 
29 лет назад, после подписания соглашения об урегулировании 
приднестровского конфликта, 29 июля в Приднестровье вошли 
миротворцы Российской Федерации. Впоследствии данная 

миротворческая миссия была преобразована в совместное ми-
ротворчество, суть которого в том, что в охране мира и покоя 
принимают участие миротворцы России, миротворцы Придне-
стровья и миротворцы Молдовы. Результат данной операции 
лично для меня совершенно очевиден – это сохранение мира на 
благодатной приднестровской земле. Миротворцы принесли мир 
не только на землю Приднестровья, они принесли мир в каждую 
семью нашей республики, каждому гражданину. Миротворцы 
гарантируют стабильность, возможность говорить на своем 
языке, свободу вероисповедания. Со стороны миротворцев нет 
политизации отношений, это важно отметить. Естественно, ми-
ротворцы пользуются безграничным уважением, любовью со 

стороны народа Приднестровья. По сути 
дела, миротворец стал одним из символов 
Приднестровской Молдавской Республи-
ки, её неотъемлемой частью».

В.Н. Красносельский выразил бла-
годарность миротворцам за их службу 
и сохранение мира, призвал не обращать 
внимания на любого рода агрессивные 
выпады в их сторону. 

Глава государства и другие официаль-
ные лица, среди которых были глава го-
садминистрации района В.В. Тищенко 
и председатель райгорсовета Т.Д. Залев-
ская, возложили цветы к основанию Арки 
Мира. Завершило митинг прохождение 
торжественным маршем парадных расче-
тов роты почетного караула ПМР, Миро-
творческих сил Приднестровья и Россий-
ской Федерации.

По материалам СМИ.
Фото пресс-службы Президента.

МИРОТВОРЕЦ – СИМВОЛ ПМР,  
ЕЁ НЕОТЪЕМЛЕМАЯ ЧАСТЬ
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Избирательный участок №178
Адрес помещения для голосования – с. Чобручи, ул. Ленина, 

д. 32г, здание Дома культуры №1. Число избирателей – 1344 че-
ловека.

В участок входят улицы Садовая №№1-163а, Свободы 
№№1-142, Октябрьская №№1-34, Мичурина №№1-31, Фрунзе 
№№1-143, Гагарина №№1-25, Суворова №№1-25, Котовского 
№№1-121, Мира №№1-91, Дружбы №№1-11.

Избирательный участок №179
Адрес помещения для голосования – с. Чобручи, ул. Ленина, 

д. 32г, здание Дома культуры №1. Число избирателей – 1336 че-
ловек.

В участок входят улицы Победы №№1-64, Комсомоль-
ская №№1-27а, Кирова №№1-32, С.Лазо №№1-41, Матросова 
№№1- 45, Пролетарская №№1-45, Покрышкина №№1-28, 33, Ком-
мунаров №№1-19, Лиманная №№1-66, Петровского б/н, №№1-22, 
1Мая №№1-155, Победы №№65-146, 186, Ленина №№1-103, Ти-
распольская №№4-30, 25 Октября №№1-59, Набережная №№1-10.

Избирательный участок №180
Адрес помещения для голосования – с. Чобручи, ул. Гагарина, 

д. 97, здание Дома культуры №2. Число избирателей – 1212 че-
ловек.

В участок входят улицы Пушкина №№1-133, Набережная 
№№11-80, Кошевого №№1-36, Корчагина №№1-19, Громова 
№№1-30, Чапаева №№1-34, Чкалова №№1-33, Якира №№1-4, 
Школьная №№1-59, 60 Лет СССР №№1-24, 9 Января №№1-47, 
8 Марта №№1-33, Пионерская №№1-56, Щербакова №№1-33, 
Полевая №№1-26, Набережная №№81-155.

Избирательный участок №181
Адрес помещения для голосования – с. Чобручи, ул. Гагари-

на, д. 97, здание Дома культуры №2. Число избирателей – 1172 
человека.

В участок входят улицы Гагарина №№26-135, Суворова 
№№26-116, Макаренко №№1-61, Молодежная №№1-54, Совет-
ская №№1-100, Гоголя №№2-113, Дружбы №№12-97, пос. ж/д 
47 км.

Избирательный участок №182
Адрес помещения для голосования – г. Слободзея, ул. Комаро-

ва, д. 2, здание МОУ «Слободзейская ООШ №4». Число избира-

телей – 2065 человек.
В участок входят улицы ул. Пушкина №№122-222, 119-217, 

К. Маркса №№26-152, 29-153, Ленина №№334-432, 405-443, 
Сов. Армии №№213-325, 204-288, Щорса №№ 1-9, 2-18а, Дзер-
жинского №№2-56а, 1-51, Кирова №№2-170, 1-113б, Свердло-
ва №№2-144а, 1-101, О. Мазур, Горького, Комарова №№72-78, 
89- 11, Приднестровская №№23-117, 24-110, ул. Шевченко, 
ул. Поярко; переулки Шевченко, Поярко, Рота гражданской защи-
ты.

Избирательный участок №183
Адрес помещения для голосования – г. Слободзея, ул. 50 лет 

Октября, д. 61, здание МОУ «Слободзейская СОШ №2». Число 
избирателей – 2384 человека.

В участок входят улицы Сов. Армии №№68-202, 65-211, 
Комарова №№2-70, 1-87, Приднестровская №№2-22, 1-214, 50 
лет Октября, Солнечная, Пушкина №№2-120, 1-117, К. Марк-
са №№2-24, 1-27, Ленина №№146-332, 189-403, Котовского 
№№152-240, 177-275, Октябрьская №№188-206, 173-217, Ти-
распольская №№1, 3-33, 2-8, Димитрова, Тобольская, Щорса 
№№9а-57, 186-72, Дзержинского №№58-96, 53-95, Свердлова 
№№103-165, 146-192, Кирова №№115-167, 172-228; переулки 
Пушкина, Аптечный, Днестровский, Набережный, Больничный.

Избирательный участок №184
Адрес помещения для голосования – г. Слободзея, ул. Ленина, 

д. 156, здание МОУ «Слободзейский теоретический лицей-ком-
плекс им. П.К. Спельник». Число избирателей – 2152 человека.

В участок входят улицы Садовая №№89-155, 114-228, Ок-
тябрьская №№119-199, 116-190, Первомайская №№134-186, 
117-171, Котовского №№98-150, 125-179а, А. Гусара (ул. Моло-
дежная) №№119-181, 112-180, Якира №№100-118, 97-109, Лени-
на №№82-144, 105-187, Космонавтов, Дружбы, Комсомольская 
№№114-182, 109-181, Днестровская №№28-78, 57-123, Совет-
ской Армии №№1-63, 2-66а, Советская №№1-91, 4-66, Тирас-
польская №№1/1, 1/2, 1/3; переулок Безымянный.

Избирательный участок №185
Адрес помещения для голосования – г. Слободзея, ул. Фрунзе, 

д. 24, здание Дом Культуры. Число избирателей – 2040 человек.
В участок входят улицы Набережная №№1-105, 2-104а, Мико-

яна, Терещенко №№59-97, 26-50, Энгельса, Мира, Днестровская 
№№1-55, 2-26, Фрунзе №№2-36, 1-33, Новосавицкая №№1-9, 

СХЕМА ОБРАЗОВАНИЯ ИЗБИРАТЕЛЬНЫХ УЧАСТКОВ НА ТЕРРИТОРИИ 
СЛОБОДЗЕЙСКОГО РАЙОНА И ГОРОДА СЛОБОДЗЕЯ

2-14, Комсомольская №№62-112, 71-109, Советская 2, Ткаченко 
№№1-23, 2-26, С. Лазо №№1-5, 2-10; переулки Западный, Эн-
гельса, Спортивный.

Избирательный участок №186
Адрес помещения для голосования – г. Слободзея, ул. Фрунзе, 

д. 36, здание «Центральная библиотека». Число избирателей – 
2267 человек.

В участок входят улицы Чапаева, Ткаченко №№25-37, 28- 366, 
Гагарина, Котовского №№1-123, 2-96, Фрунзе№№ 41-51, 
38- 72, Первомайская №№1-115, 2-132, А. Гусара (Молодёжная) 
№№1- 115, 2-110, Октябрьская №№1-117, 2-114, Новосавицкая 
№№16-32, 9а-27, Садовая №№1-87, 2-112, Калинина, Матросова, 
Мичурина, Якира №№1-95, 2-98, Полевая; переулок Калинина.

Избирательный участок №187
Адрес помещения для голосования – г. Слободзея, ул. Фрунзе, 

д. 27, здание МОУ ДО «Центр детско-юношеского творчества». 
Число избирателей – 2259 человек.

В участок входят улицы Ленина №№1-97, 2-746, Школьная, 
С. Лазо №№7-93, 10а-28, Огородная, Б. Главана, Одесская, Абри-
косовая, Межевая, Колхозная, Гайдара, Речная, Федько, Песчаная, 
Победы, Терещенко №№1-57, 2-24, Строителей, Комсомольская 
№№1-69, 2-60, Королева, Дружбы народов, Восточная, Цветочная, 
Юбилейная, Виноградная, Крянгэ; переулки Школьный, С.Лазо.

Избирательный участок №188
Адрес помещения для голосования – с. Карагаш, ул. Ленина, 

д.  100б, здание МОУ «Карагашская СОШ им. Я.С. Гросула». 
Число избирателей – 1946 человек.

В участок входят улицы Днестровская №№100-260, 101-261, 
Котовского №№104-132, 103-133А, 144-178А, 143-177, Одес-
ская №№1-7, 2-8, 11-13, 12-14, Набережная №№1-31, 8-26, Ака-
демика Гросула №№2-52, 7, 27А, Чичика №№1-17, 2-12а, С.Лазо 
№№63- 153, 66-152, Ленина №№80д, 82-106, 105, 109-191, 110-118, 
122-142, Фрунзе №№107-247, 108-246Б, Пушкина №№94-178, 
95- 181, Садовая №№1-35, 8-36, Молодежная №№3-41, 10-30.

Избирательный участок №189
Адрес помещения для голосования – с. Карагаш, ул. Ленина, 

д. 80ж, здание Дома культуры. Число избирателей – 1979 человек.
В участок входят улицы Днестровская №№2-98, 3-99, Ко-

товского №№1-101, 2-100, 134-140а, 135-139л, Одесская 
№№9- 11,10, С.Лазо №№1-61, 2-60, Ленина №№1-91, 101, 2-80а, 
Фрунзе №№1-105, 2-106, Пушкина №№1-93, 2-92, Советская 
№№1-69, 2-74, 40 лет Октября №№1-69, 2-70, Полевая №№1-9, 
2-12, Дачная №236а.

(Продолжение. Начало в №27, №28)

Деды и прадеды Ивана Григо-
рьевича Медведева были жителя-
ми Кицкан. Может быть, поэтому 
Иван Григорьевич так искренне 
любил родные поля, столько души 
и тепла отдал им, радуясь каждому 
прожитому дню. Редко встретишь 
человека, с которым сразу станови-
лось тепло и уютно, а вот с Иваном 
Григорьевичем всегда было инте-
ресно общаться. Житейская му-
дрость и неподдельная скромность 
привлекали к нему людей, а на-
труженные руки, усталый взгляд 
говорили о сложных жизненных 
испытаниях, которые пришлось 
пережить ему. Это еще больше рас-
полагало Его собеседника к разго-
вору по душам.

Иван Григорьевич Медведев родил-
ся в 1934 году. В крестьянской семье 
воспитывалось шестеро детей. Время 
было трудное в ту пору в Бессарабии. 
Чтобы прокормиться, вся семья упор-
но трудилась. Дети с ранних лет по-
могали родителям. Учились в семье 
не все, повезло мальчикам.

После окончания Великой Оте-
чественной войны подросток Иван 
Медведев регулярно ходит в школу. 
Окончив 4 класса, успешно сдает 
экзамены и вместе с несколькими 
одноклассниками поступает в семи-
летку. В 1950 году, получив свиде-
тельство о семилетнем образовании, 
пытался поступить в Кишиневский 
коммунальный техникум. Однако 
преодолеть конкурс в 6 человек на 
место не удалось, и юноша вернул-
ся в село. В этот период в Кицканах 
уже были созданы колхозы. В один 
из них, колхоз им. Кирова, и вступает 
Иван Григорьевич. «Работать прихо-
дилось много, но мы выросли в труде. 
Я, еще учась в школе, любил в летний 
период подрабатывать на молотилке. 
Подметал у молотилки, носил воду 
на кухню, где готовили обед для ме-
ханизаторов, топил печь, в общем 
делал все, что просили. За это полу-
чал обед, как настоящий колхозник. 
Еще помню свою первую годовую 
зарплату в колхозе. На заработанные 

трудодни поздней осенью были полу-
чены: одна ушатка яблок (примерно 
45 кг), 13 л. вина, 3 кг подсолнечного 
масла, мешок зерна. Перед уходом в 
армию в 1953 году я получил расчет 
деньгами. Было выдано 90 рублей 
за отработанный год», – вспоминал 
Иван Григорьевич.

Служба в Советской Армии дли-
лась с 1953 года по 1956 год в Бело-
русском военном округе. Военно-де-
сантные войска закалили молодого 
бойца, сделали из него настоящего 
мужчину. Предложения в годы служ-
бы были о смене профессии на во-
енную, но любовь к родному краю, 
к своей земле взяла верх.

Вернувшись в село, вновь пошел 
в колхоз, в родную бригаду №2, ко-
торой не изменял всю жизнь. Этот 
коллектив стал ему родной семьей, 
хотя обзавелся к тому времени и сво-
ей собственной (женился в 1957 году). 
В бригаде Иван Григорьевич учился 
всем премудростям сельскохозяй-
ственного производства. Особенно 
пришлось нажать на самообразование, 
когда в 1963 году его назначили зве-
ньевым. Это были интересные годы 
– в хозяйство пришел новый руково-
дитель Н.О. Чечуй. Появилась плея-
да молодых агрономов, бригадиров, 
звеньевых. Все они взялись дружно 
за разработку и внедрение новых сель-
скохозяйственных культур, которы-
ми ранее колхоз не занимался (горох, 
баклажаны, перец и др.), за высадку 
новых сортов фруктов. Воплощать 
в жизнь эти новшества приходилось 
таким труженикам, как И.Г. Медведев. 
«Помню, как в середине 60-х годов мы 
освоили технику дозревания помидо-
ров. Уже к середине мая собиралась 
первая продукция, а через неделю по-
луспелые томаты отправлялись в об-
щесоюзный фонд. Затем, отказавшись 
от этого метода, просто собирали то-
маты молочной спелости и через си-
стему «Молдплодоовощпрома» везли 
во все точки Союза. Осенью то же 
происходило с фруктами. Колхоз по-
лучал огромные прибыли, строил все 
то, чем мы в селе пользуемся до сих 

В госадминистрации с участием главы 
Государственной администрации рай-
она и г. Слободзея В.В Тищенко, пред-
седателя Совета народных депутатов 
Слободзейского района и г.  Слободзея 
Т.Д. Залевской, депутатов Верховного 
Совета и представителей общественных 
организаций обсудили список объектов 
для включения в программу фонда ка-
пвложений на 2022 год.

Среди девяти включенных объек-
тов несколько находятся в Слободзее. 
Запланированы: реконструкция цен-
тральной части города, в том числе 
каскадной лестницы в направлении 
стадиона и реки Днестр, устройство 
спортивного комплекса, капитальный 
ремонт МОУ «Слободзейский ТЛК им. 
П.К. Спельник»; в поселке Красном 
– обновление покрытия беговой до-
рожки на стадионе школы. Ремонтные 
работы должны коснуться Домов куль-
туры сел Фрунзе и Незавертайловка. 
В Коротном рассчитывают построить 
новую котельную. Капитальный ре-
монт фасада и устройство ограждения 
предполагается в Терновской РМСОШ. 

О  ПРОГРАММЕ  ФКВ  НА  2022  ГОД

пор. Ну, и люди, конечно, получали 
дополнительную оплату: на каждый 
заработанный рубль колхозник полу-
чал более рубля доплаты (в каждой 
бригаде по-разному, в зависимости 
от прибыли). Так менялась колхозная 
жизнь в Кицканах благодаря труду на-
ших земляков», – говорил Иван Григо-
рьевич.

В ту пору село посещали многочис-
ленные зарубежные делегации, кото-
рые интересовались успехами колхоза 
«Красный садовод», жизнью простых 
тружеников. Вот именно в этот пери-
од в немецком журнале «FUR DICH» 
(«ДЛЯ ТЕБЯ») появились фотогра-
фии кицканской семьи Медведевых, 
их дома, которые до сих пор бережно 
хранятся в семейном архиве. Дей-
ствительно, трудовые успехи этой 
семьи вызывали уважение: муж Иван 
Григорьевич и жена Валентина Ива-
новна – лучшие по профессии. Вален-
тина Ивановна ежедневно на уборке 
помидоров и яблок собирала более 
тонны продукции. Звено, руководи-
мое с 1963 года по 1994 год И.Г. Мед-
ведевым, было многие годы одним из 
лучших в колхозе «Красный садовод». 
Труд этого замечательного челове-
ка был многократно отмечен прави-
тельственными наградами, среди них 
орденами «Трудовой славы» 3-й сте-
пени и Дружбы народов. В 1989 году 
И.Г.  Медведев был удостоен почетно-
го звания «Заслуженный колхозник» 
колхоза «Красный садовод».

И.Г. Медведев всегда пользовался 
уважением среди односельчан. Его 
многократно избирали депутатом 
местного Совета. После выхода на 
пенсию в 1997 году (трудовой стаж 
47 лет) он продолжал общественную 
деятельность в составе совета вете-
ранов села. Сын Ивана Григорьевича 
и Валентины Ивановны Виктор Мед-
ведев достойно продолжает трудовую 
эстафету родителей и уже несколь-
ко созывов возглавляет Кицканский 
сельский Совет, руководит админи-
страцией села, представляет интере-
сы кицканцев в райгорсовете, вносит 
значительный вклад в развитие тер-
риториального образования.

Т. ИГНАТЕНКО,
заведующая музеем с. Кицканы.

Будни  госадминистрации

Намечен капремонт здания админи-
страции села Суклея. На все эти рабо-
ты планируют потратить около 15 млн 
рублей. Василий Васильевич отметил: 
«Вопросов и проблем намного больше, 
но то, что мы видим первоочередным, 
включили в список объектов, на кото-
рые будут направлены средства ФКВ. 
Наши проблемы значительно опере-
жают наши возможности. Некоторые 
объекты включались в программу ФКВ 
2020 года, но были исключены по ряду 
причин».

В ходе встречи обсуждались и другие 
актуальные вопросы, среди которых 
состояние дорог в населенных пунктах 
после проливных дождей, уличное ос-
вещение, необходимость ремонта и ре-
конструкции очистных сооружений. 
Рассматривались и варианты источни-
ков финансирования для проведения 
этих работ.

По итогам совещания список объ-
ектов был одобрен присутствующими. 
Его обсудят на одной из сессий депута-
ты райгорсовета.

Соб. инф.

В понедельник состоялось  очеред-
ное заседание президиума районного 
Совета народных депутатов Слобод-
зейского района и г. Слободзея под 
председательством Т.Д. Залевской, 
на котором обсуждалось несколько 
вопросов. 

Начальник инспекции по делам не-
совершеннолетних майор милиции 
П.Н. Бурнусуз доложил о проделан-
ной сотрудниками инспекции  работе 
в 2019-2020 годах. Из представленной 
информации видно, что количество 
поставленных на учет подростков 
уменьшается, снижается и количество 
совершаемых ими преступлений, хотя 
в прошлом году доля их от общего числа 
увеличилась на один процент по срав-
нению с предыдущим годом. Остано-
вившись на проблемах в работе, Павел 
Николаевич отметил необходимость 
включения в штат инспекции психоло-
га, который бы работал с  подростками, 
поставленными на учет в ИДН. В ходе 
обсуждения представленной информа-
ции члены президиума интересовались, 
какая проводится профилактическая ра-
бота с подростками в школах района и в 
каком населенном пункте больше всего 
совершено преступлений. После обсуж-
дения приняли решение, способствую-
щее улучшению работы ИДН.

Освещая деятельность редак-
ции газеты «Слободзейские вести» 
за 2020 и первое полугодие 2021 года, 
главный редактор О.Г. Настасенко от-
метил, что сотрудники газеты прилага-
ют максимум усилий для того, чтобы 
довести до читателей информацию 

В  президиуме  райгорсовета

ОБСУЖДЕННЫЕ ВОПРОСЫ  ВАЖНЫ
о происходящем в районе, пишут о тех, 
кто пашут, сеют, убирают, пекут хлеб, 
лечат, учат, убирают и ремонтируют 
наши улицы, обеспечивают нас газом, 
электричеством и т.д. Районная газета 
является одной из лучших в республике 
по насыщенности местными материала-
ми. Однако над проблемой увеличения 
тиража газеты необходимо поработать 
и учредителям газеты и сотрудникам 
редакции. С этим  согласились и чле-
ны президиума. В решении обозначены 
меры, призванные улучшить условия 
труда работников редакции.

О формировании у молодежи по-
ложительного восприятия профессии 
учителя, повышении его статуса в об-
ществе, моральной поддержке учителей 
говорили на президиуме  заместители 
директоров по воспитательной работе 
МОУ «Слободзейская ООШ №4 Анже-
ла Петровна Мартыненко, Слободзей-
ского теоретического лицея-комплекса 
им П.К. Спельник Елена Николаевна 
Караман и МОУ Слободзейская СОШ 
№2 Анжела Николаевна Стерпул. Об-
судив информацию, присутствующие 
высказали озабоченность нежеланием 
молодых специалистов работать в шко-
лах и внесли предложения, которые, по 
их мнению, смогли бы решить многие 
проблемы педагогов. Затем в рабочем 
порядке был утвержден и план работы 
райгорсовета на август месяц. 

В работе президиума приняла участие 
заместитель главы Госадминистрации 
по социальным вопросам И.М. Шведул. 

А. ГАИНА.

О МЕДВЕДЕВЫХ ЗНАЛИ И В ГЕРМАНИИТвои  люди, район!
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Главный
редактор

О. Настасенко

Новости  культуры

Считать недейственным, в связи с утерей, свидетельство 
о государственной регистрации права собственности серии 
АН №0164260, выданное Министерством юстиции ПМР 
16.07.2008 г., на объект недвижимости по адресу: г. Слобод-
зея,  ул. Абрикосовая, д 101 на имя Татьяны Владимировны 
Лемешевой.

В оздоровительном комплексе  «Днестровские зори» состоял-
ся сольный концерт «Хорошее настроение» образцового хорео-
графического коллектива «Грация» Дома культуры с. Кицканы.                                                                   

Основанный в 1998 году коллектив имеет широчайший репер-
туар и многолетние традиции воспитания юных танцоров. Каж-
дый концертный номер погружал зрителей в свою увлекатель-
ную историю. В программе были показаны как новые номера 
«Хорошее настроение», «За счастьем», «Эспаньола», «Матреш-
ки»,  «Подружки», так и номера из коллекции коллектива – сти-
лизованный молдавский танец «Подсолнух», «Ягодка-малина» 

и др. Зрителей покорили и самые маленькие танцоры, и старшие 
воспитанники коллектива. Каждый номер они встречали и про-
вожали дружными аплодисментами.  Особое настроение кон-
цертной программе создавали и яркие костюмы, и прекрасные 
выступления юных артистов.  В завершение программы высту-
пившие пожелали отдыхающим ОК «Днестровские зори» хоро-
шего отдыха и пригласили  всех желающих потанцевать всем 
вместе в последнем номере программы, который так и называл-
ся: «Танцуем вместе».

Н. ЧЕРЕДНИЧЕНКО,
директор ДК с. Кицканы.          

Наш коллектив стремится разнообразить каникулярное вре-
мя детям. Для этого подготовил развлекательно-игровую про-
грамму «Лето Тiк-Tоkа». Ведущий и ребята в игровой форме 
окунулись в мир нового приложения и играли в самые популяр-
ные игры, танцевали тренды и флэш-мобы тик-тока. Участни-
кам программы была предоставлена возможность попробовать 
себя в роли ведущего, организовывая конкурсы в современном 
стиле. Такая яркая, шутливая и заводная вечеринка запомнится 
детям надолго, ведь все участники побывали здесь блогерами, 
операторами и продюсерами своего модного канала. Ребятам 
в знак благодарности за их участие были подарены жетоны 
«Tik-Tok». Видео-ролик «Лето Тiк-Tоkа» вы можете просмо-
треть в группе одноклассники (Дом культуры села Владими-
ровка) и на нашем канале Youtube https://www.youtube.com/
watch?v=XDY1eulKDOg

Н. ТОНИЦОЙ,
директор ДК с. Владимировка.

Первое, что приходит в голову при слове «конь» — мча-
щийся во весь опор по просторам полей и лугов вольный 
скакун. И уж потом вспоминается «лошадка, везущая хво-
росту воз». Но если вдуматься, все годы совместного суще-
ствования на земле человеку постоянно что-то требовалось 
от лошади — и пахать, и тянуть трамваи, и возить, и развле-
кать. А вот что нужно лошади от человека, нужно ли что-то 
вообще? Людям свойственно любить домашних животных. 
Однако что значит быть в ответе за тех, кого приручили, 
каждый понимает по-своему. Анатолий Викторович Адвахов 
–один из тех людей, которые, действительно, могут взять от-
ветственность, в том числе и за братьев «наших меньших». 

Родился А.В. Адвахов в городе Кагул в Молдове. Закончил зо-
оветеринарный техникум в селе Карманово и ПГУ им. Т.Г.  Шев-
ченко по специальности ветеринарное дело. Более 15 лет про-
работал в межколхозсаде «Памяти Ильича». Ветеринарии 
посвятил более 30 лет и считает, что именно эта работа напол-
нила его жизнь значимым содержанием, вдохновила на многое. 
Лошади для Адвахова – смысл жизни. Еще мальчишкой он помо-
гал дедушке Василию ухаживать за конем. После школы любил 
проводить время в конюшне. Ныне Анатолий Адвахов – един-
ственный, кто возрождает в нашем районе спортивное коневод-

ство. Делает это не из-за денег, а потому, что жить без этого фер-
мер не может. «Лошадь – это не только конный спорт, это образ 
жизни», – говорит он. На совершенствование конного хозяйства 
сельский предприниматель не жалеет средств, привозит ценных 
лошадей из разных регионов. Результат усилий радует: сегодня 
за породистой лошадью уже едут к нему. У Анатолия Викторо-
вича можно купить коней пород Вестфальская, Ольденбургская 
и Бельгийская с отличными спортивными качествами. Его ска-
куны – потомки элитных европейских производителей.

Крестьянское фермерское хозяйство Адвахова из села Влади-
мировка  ныне известно многим.  Кроме лошадей, здесь занима-
ются выводом молодняка цыплят и гусят в собственном инку-
баторе. Накоплен в КФХ и богатый опыт выращивания свиней. 

Вернемся к увлечению А.В. Адвахова коневодством. Началось 
оно в период обучения его в зооветеринарном техникуме, где он 
стал заниматься конным спортом. Прошло время, и Анатолий 
Викторович купил коня, как он говорит: «Для души». Сегодня 
хозяйство Адвахова насчитывает четырнадцать элитных коней 
– это участники и призеры крупных соревнований, которые 
проходили в Молдове и на Украине. Во Владимировке Адвахов 
несколько лет назад завел традицию – принимать местных жите-
лей на ипподроме, чтобы земляки приобщились к развитию ко-
неводства. Его сильно огорчает, что даже в селах почти потеряна 
эта отрасль. Дело не только в том, что лошадей держат лишь 
энтузиасты, а еще и в том, что днём с огнём не сыщешь у нас лю-
дей, владеющих специальностями, связанными с коневодством. 
Профессия, например, шорника стала экзотической. «Сейчас 
в селах нет ничего своего: ни подковы, ни гвоздя, чтобы коня 
подковать. Обидно же – разрушена целая индустрия», – сокру-
шается Анатолий Викторович. В выучке лошадей, не простом 
процессе, помогает А.В. Адвахову специалист с многолетним 
стажем Владимир Алексеевич Михайленко, тоже увлеченный 
делом человек. 

Дочь фермера Арина стала отцу хорошей помощницей. Свою 
жизнь девушка хочет связать с конным спортом. Свободное вре-
мя проводит на ипподроме. В связи с этим у Адвахова возникла 
мысль открыть конноспортивную школу, чтобы каждый жела-
ющий смог попробовать себя в этом увлекательном виде состя-
заний.

Вся жизнь А.В. Адвахова связана с лошадьми. Он всецело 
разделяет мнение Владимира Маяковского: «Все мы немножко 
лошади, каждый из нас по-своему лошадь». Он чувствует каку-
ю-то связь с лошадьми, ответственность за них. 

В завершение нашей встречи А.В. Адвахов сказал: «Я – счаст-
ливый человек, потому что могу большую часть жизни посвя-
тить своему любимому делу».

А. ТРЕФЦ.

Коллектив нашего Дома культуры значительное внимание уде-
ляет детям с ограниченными возможностями здоровья. 22 июля 
провел для них  концертно-игровую программу «Мы –вместе». 

Хорошее настроение, незабываемые впечатления приглашен-
ным детям подарили участники циркового коллектива «Алле-
гро» а также вокалисты Дома культуры. Всем присутствующим 
на празднике детям были преподнесены подарки.

Н. БАРАНОВА, 
директор ДК с.Чобручи.  

В населенных пунктах Слободзейского района в связи с ано-
мально жаркой погодой открыты пункты раздачи питьевой 
воды. Работают они в будние дни с 9.00 до 16.00. Публикуем 
места размещения пунктов:

– г. Слободзея, ул. Фрунзе, 34 «а».
– с. Суклея – администрация, ул. Гагарина 90, ПУЖКХ, ул. Га-

гарина, 280.
– с. Терновка – администрация, ул. Ленина, 41, а также ул. Ле-

нина, 1.
– с. Ближний Хутор – ул. Октябрьская, 136.
– с. Глиное – администрация, ул. Мира 8, сельская врачебная 

амбулатория, ул. Ленина, 21.
– п. Красное – ул. 40 лет Октября, 7.
– с. Владимировка – администрация, ул. Ленина, 46а.
– с. Фрунзе – администрация, ул. Советская, 7.
– с. Кицканы – администрация, ул. Котовского, 29.
– с. Парканы – администрация, ул. Гоголя, 1, ПУЖКХ.
– с. Незавертайловка – администрация, ул. Жукова 35.

МАСТЕРА ХОРОШЕГО НАСТРОЕНИЯ

ЛЕТО  ТIК-TОKА

К СВЕДЕНИЮ ЖИТЕЛЕЙ И ГОСТЕЙ РАЙОНА

ОГУРЦЫ В ТОМАТЕ НА ЗИМУ
Ингредиенты:
2,5 кг огурцов
1-1,25 кг помидоров100 гр чеснока
100 гр сахара (4 ст. ложки с горкой )
1,5 ст. ложки крупной соли (с горкой) или 45 гр
1 ст. ложка 70 % уксуса
100 гр подсолнечного масла (не обязательно)
Приготовление:
1. Огурцы порезать кольцами (~ 1-2 см)
2. Помидоры порезать, можно снять кожу, опустив на 1 минут-

ку в кипяток (а ещё лучше провернуть через мясорубку, не будет 
никаких потерь и больше будет сока, но можно и побыстрее – 
нарезать – и всё.

3. Чеснок порезать колечками толщиной ~ 1,5-2 мм.
4. Поместить в посуду, в которой будем отваривать (у меня таз) 

– огурцы, помидоры, соль, песок, масло, дать постоять ~ 1 час 
(будет больше сока).

5. Массу довести до кипения, варить н/б 10 мин. (~ 5-7 мин, 
чтобы огурчики были хрустящие)

6. За 1 мин до окончания варки добавить чеснок и уксус.
7. Горячим разложить в 0,5 литровые банки, закатать метал-

лическими крышками (можно в любые банки, но удобнее в не-
большие).

8. Перевернуть, чтобы проверить герметичность закатки.
Примечание: помидоров лучше взять максимум = 1,25 кг, так 

как может не хватить сока на последнюю банку при раскладке, 
но если такое происходит, то можно заранее приготовить допол-
нительно 0,5 стакана кипятка и в самом конце, когда увидите, 
что не хватит жидкости в последнюю банку, добавьте в него не-
много соли и сахара.

САЛАТ ИЗ КАБАЧКОВ ПО-КОРЕЙСКИ
Ингредиенты:
кабачки – 1,5 кг;
болгарский перец – 200 г;
морковь – 500 г;
чеснок – 2 головки среднего размера;
приправа для корейской морковки – 2 ст. ложки (без горки).
Для маринада потребуется:
масло растительное рафинированное – 100 мл;
сахар – 5 ст. ложек;
соль – 1 ст. ложка;
уксус 6% – 100 мл.
Приготовление:
1. Кабачки помыть (если плоды перезрелые – очистить от ко-

журы, удалить сердцевину и семена) и натереть на специальной 
терке – для моркови по-корейски.

2. Перец вымыть, удалить семена и нарезать небольшими ку-
сочками.

3. Вымытую и очищенную морковь тоже натереть на специ-
альной терке для морковки по-корейски.

4. Почистить и натереть на самой мелкой терке чеснок. 
5. Перемешать кабачки, перец, морковь, чеснок, приправу для 

моркови по-корейски и поставить в холодильник на 5 часов. 
6. Из уксуса, соли, сахара и растительного масла приготовить 

маринад, но не нагревать его. 
7. Овощи залить маринадом, тщательно перемешать и разло-

жить по стерилизованным банкам.
8. Банки с салатом стерилизовать 15-20 минут (0,5 л), закатать. 

После остывания убрать на хранение в прохладное помещение.
Подготовила С. ОБУХОВА.

ГОТОВИМ САНИ ЛЕТОМ

Огурцы выводят токсины, помогают сбросить вес, делают 
кожу чистой и препятствуют ее старению, идеальный продукт 
в жару.

ЧТО ДЕЛАЕТ ОГУРЦЫ ТАКИМИ ПОЛЕЗНЫМИ 
Огурец на 95% состоит из воды, остальное – клетчатка. Благо-

даря этому у любителей огурцов улучшается перистальтика ки-
шечника. Клетчатка в их составе выводит холестерин и токсины, 
а также питает микрофлору кишечника. Это помогает бороться 
с запорами.

МОЖНО ЕСТЬ РЕГУЛЯРНО
Съедайте как минимум два огурца каждый день, если хотите 

стать стройнее и как можно дольше выглядеть молодо. Чтобы от 
огурцов была польза, их нужно есть свежими.

ХУДЕЕМ С ОГУРЦАМИ 
Несомненное достоинство огурца – тартроновая кислота. Она 

мешает углеводам превращаться в жиры и откладываться в ор-
ганизме. Огурец – продукт с так называемой «отрицательной 
калорийностью» – на переваривание овоща организм потратит 
больше калорий, чем получит. 

ВЫВОДЯТ ЯДЫ ИЗ ОРГАНИЗМА 
Вода, которая содержится в огурцах, – природный адсорбент, 

она способна расщеплять многие токсины. Поэтому огурец по-
лезен и при отравлениях самого различного рода, кроме того, 
ежедневное употребление огурцов способствует очистке орга-
низма и выведению ядов, накопившихся в результате его жиз-
недеятельности.

ДОЛОЙ КАМНИ 
Если ежедневно пить огуречный сок, то станет меньше кам-

ней в желчном пузыре и желчевыводящих протоках. Только не 
переусердствуйте: большое количество огуречного сока вместо 
мягкого расщепления камней может вызвать их движение.

ВСЕ ВИТАМИНЫ – В КОЖУРЕ 
Если вы уверены, что огурцы экологически чистые, то лучше 

употребляйте их вместе с кожурой, в которой сконцентрированы 
полезные вещества и витамины.

ПОЛЕЗНЫ ПРИ ДИАБЕТЕ
Огурцы рекомендуют употреблять людям, страдающим ди-

абетом. Ведь минеральный состав овоща способствует сниже-
нию уровня сахара в крови, очищению сосудов и выведению 
излишков жира из организма.

СДЕЛАЮТ КОЖУ МОЛОДОЙ СИЯЮЩЕЙ 
Давно заметили, что огурцы положительно влияют на состоя-

ние кожи. При регулярном употреблении проходят высыпания, 
покраснения, сухость и шелушение. Кожа насыщается влагой, 
становится упругой и бархатистой.

Подготовила С. АРМАШКИНА.

ОГУРЦЫ – 
ПОЛЕЗНЫЙ ПРОДУКТ

ВОЗРОЖДАЕТ  КОНЕВОДСТВО

МЫ – ВМЕСТЕ


